



Le temps profond

Le dieu de notre époque

1. Un faux dieu se distingue des autres
 - a. Ils attribuent au Temps profond un pouvoir qui n'appartient qu'à Dieu
 - b. Les disciples du Temps profond le vénèrent avec crainte et respect
 - c. Le Temps profond est fabriqué par l'homme
 - d. Le Temps profond n'est pas le Dieu vivant
2. Tu n'auras pas d'autres dieux devant ma face

Tout au long de l'histoire, les êtres humains ont eu tendance à rejeter leur Créateur et à le remplacer dans leur vie par des dieux de leur cru. Des panthéons grec et romain au dieu-soleil égyptien, les gens préfèrent adorer un dieu qu'ils ont créé plutôt que le Dieu qui les a créés. Ces faux dieux présentent toujours les caractéristiques suivantes :

- On leur attribue une ou plusieurs caractéristiques ou des pouvoirs qui n'appartiennent qu'au Dieu vivant, notamment un pouvoir sur un aspect de la nature.
- On leur accorde une allégeance, une adoration ou une révérence supérieure à celle de Dieu d'une manière ou d'une autre.
- Ils sont créés physiquement ou conceptuellement par l'homme.
- Ils ne sont pas le Dieu vivant, le Créateur de toutes choses.

Dans notre monde moderne « éduqué », les gens regardent souvent en arrière en pensant à la bêtise des dieux grecs, romains ou babyloniens, comme si nous étions bien trop sophistiqués pour de telles absurdités primitives. Ce n'est cependant pas le cas. Il existe de nombreux faux dieux dans notre monde moderne, des entités qui sont vénérées au-dessus de Dieu par les gens et auxquelles on attribue des pouvoirs qu'elles ne peuvent littéralement pas posséder. Qu'il s'agisse de l'adoration de concepts comme la nature ou le pouvoir, ou d'entités physiques comme l'argent, ces choses ne devraient pas être respectées au-dessus de Dieu, et elles ne peuvent pas faire ce que Dieu seul peut faire.

1. Un faux dieu se distingue des autres

Cependant, un faux dieu se distingue des autres aujourd'hui; ce dieu est adoré et vénéré comme le dieu ultime de notre culture. De nombreux livres ont été écrits à son sujet et lui ont été consacrés. Il est le fondement de la plupart des philosophies modernes et des types d'éducation actuels. Quel est le faux dieu ultime de notre époque? Est-ce l'évolution? Non, l'évolution est certainement un dieu populaire, mais beaucoup de gens doutent que l'évolution puisse avoir eu lieu. Et dans tous les cas,

l'évolution relève d'un dieu supérieur, un dieu qui est bien plus populaire et puissant que l'évolution : le dieu du Temps profond.

Le Temps profond est le concept de vastes ères de la préhistoire : la notion que la Terre et l'univers ont des milliards d'années. Il s'agit d'une croyance populaire aujourd'hui, considérée par de nombreuses personnes comme la position « scientifique » dominante. Les disciples du Temps profond s'opposeraient probablement à l'idée qu'il est un dieu ou même qu'il est une personne. Ils pourraient dire que le Temps profond est un concept académique, la conclusion d'un raisonnement scientifique, et non une personne dotée de pouvoirs. Cependant, par leurs actions, les disciples du Temps profond lui confèrent des caractéristiques personnelles et des pouvoirs que seul un être conscient peut posséder. Les étudiants en logique reconnaîtront qu'il s'agit d'un sophisme de réification. Néanmoins, dans le cadre de cet article, nous mettrons en lumière leurs croyances et ferons référence à leur dieu comme leurs actions le suggèrent. Le Temps profond, tel qu'il est communément admiré aujourd'hui, correspond en effet aux caractéristiques d'un faux dieu.

a. Ils attribuent au Temps profond un pouvoir qui n'appartient qu'à Dieu

Le Temps profond possède des caractéristiques et des pouvoirs qui n'appartiennent qu'à Dieu. En fait, les parallèles sont vraiment étonnants! Par exemple, le Temps profond a le pouvoir de créer. Selon ses disciples, il a créé les étoiles, les planètes et les galaxies. Il a créé les canyons et les montagnes. Le Temps profond a séparé les continents et les océans. Il a créé toutes les créatures vivantes par l'intermédiaire de son serviteur, l'évolution. En effet, le Temps profond a pris les éléments de ce monde et a créé l'homme à partir de cette poussière. Ce sont là des pouvoirs et des actions qui sont à juste titre réservés à Dieu seul (Gn 1.9-10; Gn 1.20-25; Gn 2.7; Né 9.6; Jb 38.4; Ps 33.6; Ps 104.5-8).

Mais ce n'est pas tout. On dit aussi que le Temps profond a le pouvoir extraordinaire de diriger le cours des événements dans l'univers. Le Temps profond crée et détruit des espèces et des civilisations sur un coup de tête. Il donne la vie et l'enlève. Il façonne continuellement la terre comme il l'entend, transformant les déserts en jardins luxuriants et les jardins en déserts. Le Temps profond existait bien avant l'homme et continuera d'exister bien après l'homme, du moins c'est ce que l'on nous dit. Là encore, il s'agit de caractéristiques qui ne sont attribuées à juste titre qu'à Dieu (Gn 13.10; Gn 17.1; Dt 29.23; Dt 33.27; Jb 1.21; Jb 42.2; És 43.10; És 43.19-20; És 45.7; És 46.10; És 51.3; Am 3.6; Ac 17.25-26; 1 Tm 6.13; Ap 22.13).

Mais selon ses disciples, rien n'est trop difficile pour le Temps profond! Il est capable de faire n'importe quel miracle! Considérons cette célèbre citation du Dr George Wald :

« Le temps est le héros de l'intrigue. [...] Avec autant de temps, l'impossible devient possible, le possible devient probable, le probable devient pratiquement certain. Il suffit d'attendre, le temps lui-même fait des miracles. »

Oui, l'évolution progressive de la poussière vers l'homme peut sembler impossible. Mais avec le Temps profond, tout est possible! Il est le « héros de l'intrigue ». Comparez cela aux caractéristiques associées au Dieu de la Bible (Mt 19.26; Jr 32.17).

b. Les disciples du Temps profond le vénèrent avec crainte et respect

Ils peuvent le nier en paroles, mais leurs actions indiquent qu'ils chérissent ce dieu plus que tout autre. C'est logique : si le Temps profond possède effectivement les pouvoirs et les capacités que ses disciples lui attribuent, il doit être adoré. Ce culte d'adoration a lieu dans les écoles et les universités, où les œuvres merveilleuses du Temps profond sont louées à longueur de journée.

L'adoration du Temps profond se retrouve également dans de nombreux manuels scientifiques. Au milieu de discussions scientifiques, on trouve des histoires sur les exploits incroyables du Temps profond. Un peu de science par-ci, une histoire étonnante par-là. Bien que le Temps profond n'ait rien à voir avec la science, la science et les histoires s'entremêlent souvent de telle sorte qu'il peut être difficile de savoir où l'une commence et où l'autre finit! Ce mélange rend la lecture divertissante, bien que trompeuse.

Les dévots prennent leur religion très au sérieux. Le Temps profond ne doit pas être remis en question. Ce serait un sacrilège! Ceux qui ne se rendent pas à l'autel du Temps profond pour lui rendre un culte sont ridiculisés et risquent d'être expulsés de la salle de classe. Les manuels qui ne reconnaissent pas la suprématie du Temps profond n'ont aucune chance d'être utilisés ni même publiés. Ceux qui souhaitent travailler comme professeurs doivent prêter serment d'allégeance au Temps profond et à son serviteur, l'évolution, s'ils veulent être embauchés.

c. Le Temps profond est fabriqué par l'homme

Le concept des vastes ères de la préhistoire n'est pas quelque chose qui nous a été révélé par le Dieu vivant ni rapporté dans les livres d'histoire des hommes. Il s'agit plutôt d'une invention de l'homme pour rendre compte des caractéristiques de notre monde actuel sans invoquer l'histoire biblique. La version moderne du Temps profond remonte à James Hutton, un médecin du 18^e siècle. Ses idées ont été popularisées par Charles Lyell au début du 19^e siècle. Il s'agit toutefois simplement d'une reprise d'une idée beaucoup plus ancienne. Un certain nombre de cultures anciennes pensaient que la Terre était beaucoup plus ancienne que l'échelle de temps biblique.

d. Le Temps profond n'est pas le Dieu vivant

Le Temps profond n'est pas non plus un aspect de Dieu, une création de Dieu ou un allié de Dieu. Le Temps profond n'existe qu'en tant que concept, créé par l'esprit des hommes. Il n'a pas d'existence littérale. Bien que ses disciples lui attribuent de nombreuses caractéristiques du Dieu de la Bible, il est clair que le Temps profond est fondamentalement différent du Dieu de la Bible.

Le Dieu de la Bible est amour (1 Jn 4.8). Le Dieu de la Bible est juste, équitable et miséricordieux. Il a créé un monde parfait, sans souffrance ni mort, un monde qui a été corrompu par les actions pécheresses d'Adam. Dieu punit le mal, comme le ferait tout bon juge. Cependant, Dieu est tellement plein d'amour et de miséricorde qu'il a accordé le pardon à tous ceux qui se confient en lui. Il a payé la peine pour leur trahison en mourant sur une croix à leur place, et il annulera la malédiction de la mort en les ressuscitant des morts.

Cependant, le Temps profond est un créateur cruel et insensible. Il crée des milliards d'organismes, pour les massacrer ensuite par caprice. Il ne se soucie ni de la justice ni de l'amour, et ses jugements sont impitoyables et arbitraires. Il crée en utilisant la mort et la souffrance, et n'écoute pas les cris d'angoisse de ses créatures. Il punit les innocents comme les coupables, et récompense le mal comme le bien. Il n'y a ni pardon ni miséricorde à trouver auprès du Temps profond, seulement la certitude de la mort.

Cette dernière caractéristique mérite une attention particulière. Pour le Dieu de la Bible, la mort est un ennemi introduit par le péché d'Adam, un ennemi que Dieu lui-même détruira (1 Co 15.21, 25-26). Cependant, la mort est l'alliée et la servante du Temps profond. L'évolution passe par la mort. Le progrès se fait progressivement par le massacre de milliards de créatures, afin d'obtenir chaque fois une légère amélioration. Quel processus sadique et inefficace a choisi le Temps profond! Je ne peux que remercier le Dieu vivant que le Temps profond n'existe pas. Quel dieu horrible il serait!

2. Tu n'auras pas d'autres dieux devant ma face

Puisque le Temps profond est si contraire dans sa nature et dans ses actions au Dieu des Écritures, il est décevant de constater que de nombreux chrétiens tentent de les honorer et de les servir tous les deux. Certains enseignent que Dieu a utilisé le Temps profond pour créer l'univers, ce qui contraste fortement avec sa propre révélation de la création. Ils prétendent que Dieu a utilisé des milliards d'années de mort et de souffrance pour que le monde soit tel qu'il le voulait (ignorant apparemment que la mort est un ennemi de Dieu et qu'elle a été introduite comme punition pour le péché d'Adam). Ce n'est pas que les chrétiens modernes veuillent abandonner le vrai Dieu, mais ils veulent simplement ajouter un autre dieu, un dieu dont la nature et les actions sont contraires à celles du Dieu vivant. Malheureusement, ce type de syncrétisme représente une faute couramment commise au sein du peuple de Dieu.

Prenons l'exemple des Israélites. Leur principal problème n'a pas été d'abandonner complètement Dieu, mais d'ajouter d'autres dieux. Ils voulaient fusionner leurs croyances avec les pratiques païennes de l'époque, ils adoraient et servaient les dieux de Canaan. C'était totalement inapproprié, non seulement parce que les dieux cananéens sont des inventions fictives de l'esprit, mais aussi parce que Dieu seul mérite notre adoration et ne tolère pas l'idolâtrie. Dans le premier commandement, Dieu déclare : « *Tu n'auras pas d'autres dieux devant ma face* » (Ex 20.3). L'expression « *devant ma face* » signifie « en ma présence ». L'Écriture est claire : Dieu seul doit être adoré comme Dieu (par exemple Mt 4.9-10).

Vous souvenez-vous d'avoir entendu parler de Baal? Baal était le dieu cananéen de la météo et du tonnerre. Les Israélites tombaient souvent dans l'adoration de Baal, en violation du premier commandement. Élie a souligné leur incohérence absurde dans 1 Rois 18.21 : « *Jusques à quand clocherez-vous des deux côtés? Si l'Éternel est Dieu, ralliez-vous à lui; si c'est Baal, ralliez-vous à lui.* » Il était illogique (et immoral) pour les Israélites d'essayer de servir deux dieux contraires. Sommes-nous différents aujourd'hui lorsque nous essayons d'ajouter d'autres dieux au christianisme?

Nul ne peut servir deux maîtres (Mt 6.24). Les chrétiens qui veulent croire au Temps profond en même temps qu'au Dieu de la Bible sont terriblement incohérents. Ils peuvent prétendre qu'ils servent le Seigneur seul, mais par leurs actions, ils révèlent que le Temps profond est leur dieu principal et que le Seigneur est secondaire. Nous pouvons le constater par la manière dont ils traitent les Écritures. Pour le chrétien du Temps profond, toutes les Écritures sont interprétées à la lumière des préceptes du Temps profond. Ainsi, le Temps profond est primordial et les Écritures sont secondaires. En effet, si les Écritures étaient primordiales, l'individu devrait alors rejeter le Temps profond comme un faux dieu (Ex 20.3; És 45.5-6) et comme un concept fictif (Ex 20.11).

Il peut être décourageant de voir tant de chrétiens tenter de servir le dieu païen du Temps profond. On a souvent l'impression que les chrétiens qui s'appuient vraiment sur la Parole de Dieu sont très peu nombreux. Nous devrions toutefois nous rappeler qu'Élie était lui aussi découragé. Alors qu'il craignait pour sa vie et qu'il pensait être le dernier croyant fidèle, il a crié à Dieu (1 R 19.14). Alors, le Seigneur lui répondit : « *Mais je laisserai en Israël sept mille hommes, tous ceux qui n'ont pas fléchi les genoux devant Baal et dont la bouche ne l'a pas baisé* » (1 R 19.18). Pensez-y la prochaine fois que vous serez découragé par les compromis endémiques au sein de l'Église. Combien de chrétiens le Seigneur s'est-il réservés qui n'ont pas plié le genou devant le Temps profond?

Jason Lisle, astrophysicien

Traduit de « [Deep Time – the god of our Age](#) », *Biblical Science Institute*, 17 juillet 2017.

L'auteur est un astrophysicien chrétien qui a fondé le [Biblical Science Institute](#) [Institut des sciences bibliques] et qui étudie les questions relatives à la science et à la foi chrétienne.

www.ressourceschretiennes.com



2023. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](#))